

Août 2024

LA TURBALLE

Votre magazine d'informations municipales



- ➔ DOSSIER : DIRECTION GÉNÉRALE
- ➔ BILAN DES BESOINS SOCIAUX

SOMMAIRE

PAGE 3

Bilan des besoins sociaux

PAGE 4

Cadre de vie

PAGE 6

Rencontre avec...

PAGE 7

DOSSIER :

Direction générale des services

PAGE 11

Solidarité

PAGE 12

Actualités

PAGE 14

Vie communale

PAGE 15

Parole des élus



ÉDITO

Elisabeth Leguil,
Conseillère municipale déléguée
Démocratie participative et
Communication

CHÈRES TURBALLAISES, CHERS TURBALLAIS

Ce magazine municipal vous présente le dernier pôle administratif de notre commune (rubrique Dossier).

Vous avez pu ainsi découvrir l'organisation des différents services et le travail de nos agents municipaux que nous remercions pour leurs compétences, leur accueil, leur disponibilité, leur réactivité et leur bonne humeur.

Du 3 au 7 juillet, nous avons accueilli le départ de la Transquadra pour Madère et accueillerons en septembre l'arrivée de la Solitaire du Figaro Paprec, deux événements prestigieux pour La Turballe qui se sont réalisés avec le concours de nos agents tant pour la logistique, la communication que leur soutien. Ces heureuses opportunités attirent et font découvrir notre belle commune « de mer et de terre ».

La vie associative turballaise est toujours aussi dynamique et nous en avons pour preuve des remises de prix à deux d'entre elles.

Nous pensons à toutes celles et ceux qui nous visitent en cette période estivale et à cet effet, pour la 36^e année consécutive, le Pavillon bleu est accordé à notre commune, ce qui confirme notre politique de tourisme dans le respect de l'environnement et du vivant.

De nouvelles pistes cyclables sont ouvertes boulevard de l'Europe, ce qui permet aux familles de rouler en toute tranquillité dans leurs différents déplacements.

NOUS VOUS SOUHAITONS DE TRÈS BELLES VACANCES QUE VOUS POURREZ AGRÉMENTER PAR DES ACTIVITÉS LUDIQUES, SPORTIVES OU CULTURELLES À DÉCOUVRIR DANS LE GUIDE DE L'ÉTÉ.

Plus d'informations sur  laturballe.fr
Suivez-nous sur tous nos réseaux



VILLE LABELLISÉE



Magazine d'Informations municipales
La Turballe - Août 2024

10 rue de la Fontaine, BP 51009 - 44356
LA TURBALLE Cedex

Horaires

Du lundi au vendredi : 9h/12h & 14h/17h

Le samedi : 9h/12h

☎ 02 40 11 88 00

• **Service Communication**

✉ communication@laturballe.fr

Directeur de la publication : D. CADRO

Rédactrice en chef : É. LEGUIL

Rédacteurs : Élus et agents de la Ville

Création-conception : Ville de La Turballe

Crédits photos : Ville de La Turballe, ASCA 44

Impression : LE SILLON groupe Imprigraph

Tirage : 6 000 ex. • Imprimé avec des encres végétales sur papier issu des forêts gérées durablement, label Imprim'vert



BILAN DES BESOINS SOCIAUX

Pourquoi une Analyse des Besoins Sociaux ?



OBSERVER POUR MIEUX CONNAÎTRE LES RÉALITÉS SOCIALES DE SON TERRITOIRE, TEL EST L'ENJEU DE L'ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX (ABS) QUE LA COMMUNE DE LA TURBALLE, PAR L'INTERMÉDIAIRE DE SON CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE, A DÉCIDÉ DE MENER EN 2023.

Cette ABS évalue le territoire pour vérifier la perception de l'action en cours auprès des habitants de La Turballe. Puis un plan d'actions est préconisé par le cabinet Agence Transitions sur du court, moyen et long termes. Les résultats de cette analyse vont permettre de donner un nouveau souffle au projet social de la Ville et développer des projets à destination des familles et des Turballais isolés.

Les objectifs



- Disposer d'une vision globale de la population et des différents acteurs,
- Construire un outil de compréhension des spécificités du territoire et d'aide à la décision,
- Mettre en adéquation les besoins de la population et les actions portées par la Ville,
- Renforcer une dynamique partenariale sur des enjeux partagés.

L'Analyse comporte 3 phases

• LA COLLECTE D'INFORMATIONS

Par l'intermédiaire de données statistiques, d'enquêtes auprès de la population, de rencontres avec les structures et personnes ressources, des séances de travail (élus et techniciens).

• LE DIAGNOSTIC

Consistant en une analyse précise de l'ensemble des informations collectées,

• DES PRÉCONISATIONS

Des propositions d'axes d'intervention pour les années à venir.

« Au-delà des obligations réglementaires, cette Analyse des Besoins Sociaux est aussi l'occasion pour nombre d'acteurs de terrain, qu'ils soient élus ou salariés, de contribuer à la construction de cette analyse et ainsi donner du sens aux chiffres bruts issus des données et statistiques » précise Daniel DUMORTIER, Vice-Président du C.C.A.S.

Les résultats de l'analyse sont consultables sur : laturballe.fr

Les thématiques

Le C.C.A.S. souhaite créer de nouvelles actions et soutenir différents projets sur 5 axes :

FAMILLE - ENFANCE - JEUNESSE



SANTÉ - GRAND ÂGE - HANDICAP



CADRE DE VIE - LOGEMENT



EMPLOI



PAUVRETÉ - PRÉCARITÉ



CADRE DE VIE

Réaménagement de la place du marché

LA PLACE DU MARCHÉ, LIEU EMBLÉMATIQUE DE NOTRE COMMUNE, SE RÉAMÉNAGE POUR LE MIEUX VIVRE ENSEMBLE EN SE DONNANT POUR OBJECTIF LA CONVIVALITÉ, LA RENCONTRE, L'ÉVÈNEMENT CULTUREL ET L'ATTRACTIVITÉ COMMERCIALE.

« Les travaux de réaménagement d'envergure vont débuter à partir du 16 septembre 2024 pour un achèvement prévu en mai 2025. Les travaux entrepris sur cet espace permettront d'en faire un lieu plus accueillant et fonctionnel » explique Gérard BRION, adjoint à l'aménagement du territoire et cadre de vie.

Ils seront réalisés en 4 phases, afin de laisser accessible, durant



toute la période d'aménagement, l'ensemble des commerces et services proposés sur cette place. La création d'espaces verts, une zone réservée à la déambulation piétonne, l'installation de mobilier urbain, l'amélioration de l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite et les stationnements prévus pour les véhicules ainsi que pour les vélos, seront les orientations phares du projet. Un espace sera dédié au rechargement électrique. La circulation sera modifiée selon l'avancement des travaux et un changement temporaire des sens de circulation mis en place. La municipalité restera attentive

à minimiser les perturbations induites, et malgré les travaux, nos commerçants, artisans et services (bibliothèque, pôle médical) continueront de vous accueillir. L'engagement de chacun est précieux, il contribue à maintenir la vitalité de notre centre-ville. Ensemble faisons en sorte que cette phase de travaux soit une réussite pour tous.



Terrain de football



LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DU TERRAIN DE FOOTBALL SYNTHÉTIQUE ONT DÉBUTÉ LUNDI 3 JUIN.

« Ces travaux d'aménagement ont pour but de conserver un seul terrain de football sur les deux actuellement, le terrain d'entraînement devant être occupé à court terme par la résidence senior, actuellement en étude » confie Gérard BRION, adjoint à l'urbanisme. Il précise que la municipalité a souhaité ce nouvel aménagement respectueux de l'environnement en travaillant sur le choix des matériaux.

Le remplissage de la surface de jeu sera réalisé en sable et l'éclairage assuré en technique LED, divisant par 10 la consommation actuelle en énergie et sur laquelle une variation de puissance sera appliquée selon le besoin.

Ce terrain synthétique nouvelle génération permettra une utilisation tout au long de l'année, indépendamment des conditions climatiques. Cela assure une disponibilité accrue pour les différents utilisateurs et marque une étape importante pour l'amélioration des infrastructures sportives locales.



Zone Bleue

MISE EN PLACE POUR ASSURER UNE MEILLEURE ROTATION DES VÉHICULES TOUT EN RESPECTANT LE CADRE DE VIE ET L'ESPACE PUBLIC.

Les rues concernées sont : rue du Port, rue du Four, rue du Maréchal Leclerc, rue du Poulbodon, rue Ropert, rue du Maréchal Juin, place Edouard Moreau, place de l'ancienne gare, bd du commandant Famchon, quai St Paul et le parking situé devant les halles du Marché. La zone bleue est effective du 1^{er} juin au 30 septembre de 8h à 19h.

Zone piétonne

LA CIRCULATION, L'ARRÊT ET LE STATIONNEMENT SONT INTERDITS :

Sur la rue du maréchal Leclerc dans la partie située entre la rue du Poulbodon et la place de l'ancienne gare. Du 16 mars au 30 juin et du 1^{er} septembre au 15 novembre, de 10h à minuit et du 1^{er} juillet au 31 août, de 10h à 2h.



1^H 30

LA DURÉE MAXIMUM DE STATIONNEMENT À LA TURBALLE

Les pistes cyclables et la bande piétonne du boulevard de l'Europe sont terminées



Les travaux ont été réalisés par l'entreprise *Charier TP* en novembre 2023 et ce sur 27 semaines (à lire dans le magazine de novembre 2023). « *Nous avons maintenant un boulevard sécurisé pour les cyclos et les piétons* » confie le maire, Didier CADRO.

La prochaine tranche sera réalisée en 2025 jusqu'au giratoire de l'Europe. En continuité de celle-ci, en allant vers Piriac-sur-Mer, *Cap Atlantique La Baule-Guérande Agglo* a également sécurisé la piste cyclable de part et d'autre de la RD 99 pour un montant de 300 000 €.

AFAFE

L'AMÉNAGEMENT FONCIER AGRICOLE FORESTIER ET ENVIRONNEMENTAL (AFAFE), MENÉ PAR LE DÉPARTEMENT DE LOIRE-ATLANTIQUE, EST EN LIEN AVEC LE PROJET ROUTIER QUI S'OPÈRE SUR LES COMMUNES DE LA TURBALLE ET DE GUÉRANDE.



« *Cet aménagement consiste à regrouper toutes les parcelles agricoles d'une même unité foncière au même endroit, dans la mesure du possible* » précise Émilie DARGER, adjointe à l'environnement. De ce fait toutes les nouvelles parcelles seront accessibles par des

chemins anciens réouverts ou des nouveaux. Au total, ce sont 1 720 m de chemins à créer, 3 640 m de chemins existants à aménager et 530 m de plantation de haies. Ces travaux débuteront à l'automne 2025 et seront suivis par la mairie de La Turballe.



RENCONTRE AVEC...

... l'Association Sportive de la Côte d'Amour A.S.C.A ENTRETIEN AVEC ÉVA LOUSTAU, PRÉSIDENTE DE L'ASSOCIATION

QUAND A ÉTÉ CRÉÉE L'ASSOCIATION ET POURQUOI ?

l'ASCA fut créée à la fin de l'année 2005 à l'initiative de 5 maîtres-nageurs/sauveteurs qui géraient les clubs de plage depuis 1997 et ont eu l'idée de créer une structure de sauvetage sportif, celle-ci étant inexistante sur la côte. Cette structure était d'autant plus nécessaire qu'en parallèle, la communauté d'agglomération construisait 2 piscines (Piriac et Guérande), nécessitent un encadrement en secourisme et sauvetage. En 2009, 2 nouveaux bénévoles intègrent l'association pour relancer le sauvetage sportif, à savoir la préparation à l'entraînement et à la compétition.



COMMENT FONCTIONNE-T-ELLE ?

L'association comprend 3 bénévoles pour la partie entraînement, 2 formateurs pour le secourisme aidés par des bénévoles si besoin. Elle compte environ 200 adhérents dont 80 pratiquent le sauvetage sportif, allant de 9/+50 ans. « Les adultes sont très motivés pour la pratique sportive différente de la natation. Plus ludique elle intègre le remorquage de mannequin, le passage d'obstacles notamment à la piscine, mais aussi de la nage en mer, du paddle et du kayak en mer » précise Éva LOUSTAU, présidente de l'association.



QUELLES SONT LES ACTIVITÉS ?

- Les formations en secourisme et sauvetage pour accéder au 1^{er} degré de secours citoyen, le PSC1, au BNSSA (sauvetage sur les plages) et au diplôme de surveillant de baignade (dans les centres de loisirs).
- Le secourisme opérationnel se traduit par les interventions des secouristes dans les manifestations culturelles et sportives (obligation préfectorale).
- L'école de sauvetage qui enseigne le sauvetage sportif aux enfants de 9/10 ans. Cette activité est une vraie réussite car dès l'âge de 13 ans, l'adolescent a la capacité de réaliser les premiers secours (le PSC1). Son objectif est de se former pour aller secourir, sauver des personnes, cela traduit un bel esprit d'activité citoyenne et de nos jours, c'est précieux.

« Notre association a la particularité d'être rattachée à 2 ministères, celui de l'Éducation Nationale Jeunesse et Sport (sauvetage sportif) et celui de l'intérieur (secourisme formation et opérationnel) et nous sommes affiliés à la Fédération Française de Sauvetage et de Secourisme. Nous pratiquons des compétitions départementales et régionales, nationales, européennes et internationales. Nous avons 2

champions de France à l'ASCA dont 1 Turballais » confie la présidente.

DES PROJETS ?

Pour la première fois, l'association s'occupe de la surveillance des plages turballaises avec 17 nageurs/sauveteurs du 22 juin au 31 août 2024. L'association accueille des championnats de France. Les 14 et 15 septembre prochains pour les jeunes et les masters (+30 ans), où environ 400 compétiteurs sont attendus. L'association cherche à salarier quelqu'un et propose 2 périodes d'inscription au début de septembre et en juin, pour ouvrir leurs activités en période estivale aux touristes intéressés.

PLUS DE RENSEIGNEMENTS :

✉ asca44ffss@gmail.com





Direction générale des services

LA DIRECTION GÉNÉRALE DES SERVICES EST LE PREMIER MAILLON DE L'ORGANIGRAMME DE LA MAIRIE QUI COMPTE 6 PÔLES ET LE C.C.A.S.

Elle est située à l'interface entre les agents de la ville et les élus et entretient une relation de travail et de proximité forte avec le Maire et son équipe municipale.

La direction du pôle est assurée par Céline ROBERT depuis 2017. Elle encadre ainsi directement 7 directrices et directeurs de pôle qui interviennent dans tous les domaines de compétences de la ville :

- Administration Générale
- Enfance, Jeunesse & Éducation
- Communication, Culture & Vie locale
- Ressources (finances, ressources humaines, comptabilité)
- Sécurité
- Technique et aménagement
- Centre Communal d'Action Sociale

Le secrétariat des élus, assuré par Hélène HAUMONT, l'agent de prévention Marie JOSSIEN et Mylène SICARD, responsable du CCAS, sont directement rattachés à la direction générale.

Le rôle du pôle

LORSQUE L'ON VEUT ILLUSTRER LE RÔLE DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE DES SERVICES (AUSSI APPELÉE DGS), ON DIT QU'ELLE EST LA CHEFFE D'ORCHESTRE DE L'ORGANISATION D'UNE COLLECTIVITÉ TERRITORIALE.

« Elle coordonne l'action des services afin qu'ils mettent en œuvre le projet porté par les élus tout en tenant compte des contraintes juridiques et techniques et en sécurisant les décisions » confie le Maire, Didier CADRO.



Direction générale des services en détail

LA DIRECTION GÉNÉRALE ACCOMPAGNE LES SERVICES DANS LA GESTION DES AFFAIRES QUOTIDIENNES DE LA VILLE MAIS AUSSI DANS UNE DIMENSION PROSPECTIVE ET STRATÉGIQUE.



Bonne santé financière

ACCOMPAGNÉE DE LA RESPONSABLE DU BUDGET, ANGÉLIQUE NOGUES, SOUS L'AUTORITÉ DU MAIRE ET DE CHRISTIAN GAUTIER, LE 1^{er} ADJOINT EN CHARGE DES FINANCES, LA DGS TRADUIT FINANCIÈREMENT LE PROJET POLITIQUE DES ÉLUS.

Elle s'assure de sa faisabilité financière et propose des arbitrages si nécessaire pour prioriser la réalisation des gros projets, par exemple le terrain de football synthétique ou encore le réaménagement de la rue Colbert. Le vote du budget au début de chaque année nécessite un travail de fond qui commence très en amont, dès le mois d'octobre, avec la lettre de cadrage budgétaire. Puis un dialogue de gestion avec les élus référents et les directrices et directeurs de pôle est organisé, afin de définir les priorités de l'année à venir. Ce travail se poursuit bien au-delà du vote du budget et se prolonge toute l'année en s'assurant de la bonne exécution du budget voté, de l'équilibre entre les besoins courants pour faire fonctionner la ville et la préservation des marges financières.

Superviser et accompagner

LA DIRECTION GÉNÉRALE INTERVIENT TOUT EN TRANSVERSALITÉ ENTRE LES SERVICES. SON RÔLE EST DE FAIRE EN SORTE QUE CHAQUE PROJET, CHAQUE ACTION S'ARTICULE.

Le projet alimentaire du territoire est un bon exemple. Les obligations de la loi EGalim en matière de restauration scolaire doivent pouvoir s'accorder avec le projet éducatif du service enfance jeunesse. Ou encore, la gestion des ressources humaines aux côtés du pôle ressources afin de concilier les formations des agents, la maîtrise des charges de la ville avec l'organisation des services.

Accompagnée du comité de direction, composé des 7 directrices et directeurs de pôle, la DGS traite de l'ensemble de ces questions. Elle fait retranscrire les demandes des élus aux directeurs de pôles qui apportent leur expertise pour assurer la meilleure mise en œuvre possible. Faire le lien, gérer les urgences, accompagner un service ou un agent en difficulté, il s'agit en réalité de mettre de l'huile dans les rouages.

Mise en œuvre du projet de mandat

LA DGS EST CHARGÉE DE DÉCLINER LE PROJET DU MANDAT ET LA FEUILLE DE ROUTE DÉFINIS PAR LE MAIRE ET SES ADJOINTS.

Elle participe à la définition des orientations stratégiques en matière d'aménagement du territoire, en apportant une expertise sur le cadre légal et réglementaire qui s'impose, quels outils mettre en œuvre pour offrir un cadre de vie et des services publics adaptés aux besoins des habitants.

Elle accompagne aussi les élus au quotidien à travers des échanges permanents avec eux, les réunions hebdomadaires du bureau municipal (composé des élus de la majorité), instance de dialogue et de débats sur les questions de fond qui seront proposées au conseil municipal après avoir été examinées en commissions municipales. Les problématiques de la vie quotidienne y sont également abordées.



Secrétariat du Maire, des Élus et de la DGS

HÉLÈNE HAUMONT ASSURE LES MISSIONS DE SECRÉTARIAT DU MAIRE, DES ÉLUS ET DE LA DIRECTION GÉNÉRALE DES SERVICES AU SEIN DU PÔLE DE LA DIRECTION GÉNÉRALE.

« Elle est en lien direct avec Monsieur Le Maire, les élus et les administrés qu'elle côtoie au quotidien » précise la DGS.

Missions variées auprès d'un public diversifié

L'APPUI AU TRAVAIL DES ÉLUS ET L'ACCUEIL DES ADMINISTRÉS :

Il s'agit ici de gérer au quotidien les plannings des élus, de répondre aux différentes sollicitations des administrés, des partenaires institutionnels de la Ville (Préfecture, agglomération, services de l'État...), en relation avec l'ensemble des services municipaux, ainsi que de préparer et suivre les dossiers.

Il faut aussi coordonner les rendez-vous de Monsieur le Maire avec ses autres mandats de Conseiller départemental, Vice-Président de CAP Atlantique La Baule-Guérande Agglo en charge du développement économique, et de Président de la Mission Locale.

Le secrétariat du Maire et des élus est l'un des premiers contacts

des administrés avec la mairie, il représente l'image de la Ville auprès de ses interlocuteurs.

« Hélène accueille beaucoup d'administrés qui souhaitent rencontrer les élus sur des sujets très divers : des problèmes d'ordre privé, des questions d'urbanisme, des actions sportives ou solidaires... » confie le Maire, Didier CADRO.



AUTRES MISSIONS :

- Coordination du projet citoyen.
- La gestion du budget des élus et de leur formation.
- Le suivi de la mise en œuvre du RGPD (règlement général de la protection des données personnelles) en collaboration avec la déléguée à la protection des données de CAP Atlantique La Baule-Guérande Agglo.
- La recherche de subventions auprès de différents financeurs publics ou privés pour le financement des projets d'investissement de la Ville.

« Hélène est aussi très présente auprès de la directrice générale des services, elle l'assiste dans son organisation quotidienne et en est le relais auprès des autres services » ajoute le Maire. Une relation de confiance mutuelle est primordiale pour s'assurer une collaboration efficace et solide.

Cérémonies portées par les élus

L'ASSISTANTE DES ÉLUS PRÉPARE ET COORDONNE AVEC LES AUTRES SERVICES MUNICIPAUX L'ORGANISATION D'ÉVÉNEMENTS PROTOCOLAIRES NATIONAUX COMME LES CÉRÉMONIES COMMÉMORATIVES.

Elle coordonne les inaugurations, les visites officielles de représentants de l'État ou les délégations étrangères, l'opération « Un arbre une vie » qui permet d'offrir un arbre à chaque enfant né sur la commune, la distribution des plants

à la population, l'accueil des renforts saisonniers, la cérémonie des vœux à la population...

Suivi de la commission de sécurité routière et des conseils de secteur :

Les questions relatives à la sécurité routière et à l'aménagement des espaces publics y sont présentées. L'assistante des élus est également le relais des conseillers, référents et élus de secteur, pour le suivi des questions et des propositions des habitants.



Prévention des risques professionnels

Assistante de prévention

« Marie JOSSIEN réalise les missions permettant de contribuer à l'amélioration de la prévention des risques professionnels en assistant et conseillant l'autorité territoriale et le cas échéant, les services, dans la mise en œuvre des règles de santé et de sécurité au travail » explique Christian GAUTIER, adjoint au maire en charge des ressources humaines.



LES DIFFÉRENTES MISSIONS RÉALISÉES POUR UNE MOYENNE DE 100 AGENTS ET SUR 5 SITES DIFFÉRENTS :

- Mise en place de campagnes de prévention (postures, gestion de l'agressivité du public, risques chimiques, etc.) avec 1h de théorie. Suivi d'un temps d'analyse de la situation sur le terrain (matériel utilisé, disposition des locaux, organisation, etc.).
- Dans les bureaux des aménagements ont été réalisés sur volontariat.
- Pour les agents d'accueil, un dispositif en cas d'agression du public a été mis en place.

Son rôle est d'autant plus complexe qu'elle intervient auprès d'agents exerçant des métiers très diversifiés. Pour compléter toutes ces missions, Marie propose à tous les agents de la collectivité des séances de sophrologie.

Centre Communal d'Action Sociale

Qu'est-ce qu'un Centre Communal d'Action Sociale ?



LE C.C.A.S. EST UN ÉTABLISSEMENT PUBLIC ADMINISTRATIF COMMUNAL.

Administré par un Conseil d'Administration, il est présidé par le Maire et est composé de 6 membres élus par le Conseil Municipal et de 6 membres représentant diverses associations locales.

Mylène SICARD, la responsable du C.C.A.S., a plusieurs missions dont la préparation et le secrétariat des Conseils d'Administration du C.C.A.S. « Elle accueille les Turballais et Turballaises, les informe sur les dispositifs d'aide sociale existants et les accompagne selon leurs besoins. Cela est relativement varié : l'aide aux démarches administratives, l'insertion professionnelle et sociale, la santé, la mobilité, le logement, la gestion du budget, le handicap, le maintien à domicile ou encore l'aide sociale légale », précise Daniel DUMORTIER, adjoint en charge de la Famille et des Solidarités.

Elle peut aider à la constitution de demande d'aide financière et orienter vers les réseaux d'entraide. « Le lien avec les différents partenaires sociaux est essentiel afin de répondre au mieux aux demandes », précise Mylène SICARD.

Politique sociale

NADINE CAMUS, ASSISTANTE AU C.C.A.S. ET MYLÈNE TRAVAILLENT :

- Sur l'organisation d'actions collectives. Les thématiques sont diverses : la santé (dépistages) ou encore le bien-être (séances de réflexologie palmaire ou de socio-esthétique).
- « En lien avec les services internes de la collectivité et des partenaires comme le C.L.I.C., le C.C.A.S. se charge également de la préparation de divers temps forts annuels comme la Semaine Bleue ou le Noël des Aînés » confie Marie-Andrée JOUANO, déléguée à l'accompagnement des personnes âgées.
- Sur le suivi des demandes et des attributions de logements sociaux sur la commune. Les mesures d'expulsion locative et la gestion des logements d'urgence font aussi partie du quotidien au C.C.A.S.

SOLIDARITÉ

Appel à candidats pour le prochain cycle

L'ASEPT ORGANISE DES ATELIERS NUMÉRIQUES AUPRÈS DES SENIORS DÉBUTANTS.

Animés par un formateur professionnel, ces ateliers se déroulent sur 10 séances de 2h et accueillent 8 personnes maximum, dans une ambiance conviviale où les participants peuvent échanger et apprendre sur leur tablette tactile, les usages d'Internet.

SUR INSCRIPTION :

✉ ccas@laturballe.fr
☎ 02 40 11 88 72



**TURBALLAIS
DIPLOMÉS
DEPUIS 2020**

42

Noël des Aînés

À L'OCCASION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE, LE C.C.A.S PROPOSE À CHAQUE TURBALLAISE ET TURBALLAIS ÂGÉ(E) DE PLUS DE 76 ANS DE PARTICIPER À UN REPAS OU DE BÉNÉFICIER D'UN COLIS DE NOËL.

Il est demandé aux personnes concernées de venir s'inscrire à la salle du Foyer des Vignes le **mardi 1^{er}** et le **mercredi 2 octobre** de 9h à 12h. Nombre de places limitées pour le repas.

RENSEIGNEMENTS :

☎ 02 40 11 88 72
✉ ccas@laturballe.fr



ALFa Répit

LE RELAIS DES AIDANTS EST UNE PLATEFORME D'ACCOMPAGNEMENT ET DE RÉPIT, FINANCÉE PAR L'AGENCE RÉGIONALE DE SANTÉ.



Elle apporte un soutien aux proches aidants de personnes atteintes d'une maladie Neuro-évolutive : maladie d'Alzheimer et apparentées, Parkinson, AVC...

C'est un lieu d'écoute, d'information et d'ateliers pour comprendre la maladie et les conséquences qui y sont liées et découvrir des outils pour limiter l'épuisement : entretiens individuels, ateliers bien-être pour prendre soin de soi, Cafés Répit pour exprimer ses préoccupations et échanger entre aidants, Séjour Répit en duo aidant/aidé, offres de répit (accueil de jour, hébergement temporaire), Halte Répit sur Guérande, service relayage, Répit Dom (relais au domicile).

RENSEIGNEMENTS : 📍 alfarepit.fr

☎ 02 40 66 94 58 ✉ contact@alfarepit.fr

AIDES À DOMICILE EN CESU



LE C.C.A.S. DE LA TURBALLE SOUHAITE RÉFÉRENCER LES PARTICULIERS SALARIÉS.

Notamment ceux travaillant dans le cadre du CESU « service à la personne » et intervenant sur la commune de La Turballe dans les domaines suivants : ménage, petits travaux, bricolage, jardinage, assistance

aux personnes... « *Les coordonnées pourront être transmises aux habitants qui sollicitent le C.C.A.S., en fonction de leur situation* » précise Daniel DUMORTIER, adjoint en charge de la Famille et des Solidarités.

CONTACT : ☎ 02 40 11 88 72 ✉ ccas@laturballe.fr

Dates de la Semaine Bleue

LA SEMAINE NATIONALE DES PERSONNES ÂGÉES ET RETRAITÉES EST ORGANISÉE DU 30 SEPTEMBRE AU 6 OCTOBRE 2024.

Le programme sera diffusé prochainement.

ACTUALITÉS



Inauguration du City Stade

LE MERCREDI 15 MAI, LE MAIRE DIDIER CADRO, LES ÉLUS, LES REPRÉSENTANTS DE L'ASSOCIATION CAMPAGNARDE DES LOISIRS COISPÉANAIS ET LES HABITANTS DU QUARTIER ONT INAUGURÉ LE CITY STADE, EN PRÉSENCE DE JULES PROVOST ET SANDRO JAUNAI-SAGU, LES 2 JEUNES PORTEURS DU PREMIER PROJET CITOYEN.

« Ce nouvel équipement va permettre aux jeunes du quartier de se retrouver en journée, pour des moments conviviaux et sportifs » confie Elisabeth LEGUIL, déléguée à la démocratie participative « Nous lançons maintenant la seconde édition du projet citoyen » conclut l'élue.

Planning du projet citoyen



Du 16 septembre au 13 octobre

Dépôt des dossiers par mail :

✉ secretariatdeselus@laturballe.fr



Du 14 octobre au 1^{er} novembre

Analyse des dossiers

Ils feront l'objet d'une étude de recevabilité et de faisabilité.



Du 4 novembre au 22 novembre

Vote par les habitants

Toute personne à partir de 15 ans habitant la Ville de La Turballe est invitée à voter. Les projets ayant reçu le plus de voix seront retenus dans la limite de l'enveloppe maximum allouée.



Le mardi 17 décembre

Présentation des projets retenus lors du conseil municipal en présence des porteurs de projets

Les projets « lauréats » seront réalisés sous 24 mois maximum.

Nouveaux commerçants

• LOREN FRANÇOIS

📞 lorenfrancois.fr

Communication et création de site

• VTC TEDDY PRESTIGE

Chauffeur privé transports

📞 06 30 59 30 89

• MACADI CRÉATION

10 quai Saint Jacques

📞 macadicreation.fr

Création en tissus

• LAÏLE ET LA CUISSE

Place du marché

📞 07 63 47 62 02

Poulet cuit à emporter

• R'HOULE

Capitainerie Port

📞 02 40 23 41 65

Location de vélos électriques

• LA CALE Ô SAPES

10 quai Saint-Jacques

Vêtements de seconde main

• ORPI CAP OCEAN IMMOBILIER

Rue du Roëlle

📞 02 85 95 93 50

• MARION TRON

38 rue Maréchal de Lattre de

Tassigny

📞 07 82 88 27 74

Sophrologue

Changement de propriétaire

• LE BISTROT

6 quai Saint-Pierre

📞 02 40 23 74 65

• LE CAMPING DE LA FALAISE

1 boulevard Belmont

📞 02 40 23 32 53

• CAP 270

1 quai Saint-Pierre

📞 02 40 19 69 29

• L'HORIZON (Les Baroudeurs)

11 bis Boulevard Bellanger

📞 02 40 66 78 97

Crêperie

• OCÉAN DES GLACES (Le Yéti)

15 quai Saint-Pierre

📞 06 11 63 60 86

Succès pour la 15^e édition !



FESTI'VENT A SOUFLÉ LES 22&23 JUIN DERNIERS SES 15 BOUGIES !

Eole a bel et bien répondu présent une fois de plus cette année pour décorer le ciel et la plage des Bretons, devant un public plus nombreux d'année en année. « *C'est une année record, époustouflante et magique* » assure Karine DUBOT, adjointe en charge de la vie culturelle. « *Des ballets aériens spectaculaires, des monofils majestueux, des compagnies et artistes au talent fou et un incroyable show de drones dont on se souviendra longtemps !* » On ne pouvait pas espérer mieux pour commencer cette saison estivale sur la commune. Bel été à tous et rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition.

DRONES DANS LE CIEL DE LA TURBALLE

200

Associations récompensées



CUISINE ET PARTAGE

Candidate à l'appel à projet sur le thème « S'engager pour venir en aide aux personnes les plus démunies », l'association Cuisine et Partage a été récompensée par la SED (Solidarité Encouragement du Dévouement et du Bénévolat Pays de la Loire) pour ses actions : repas partagés antigaspi, débats-citoyens et actions culturelles. La récompense a été délivrée dans le cadre de la 59^e Assemblée Générale de la SED le samedi 16 mars 2024 à l'Hôtel de Région des Pays de la Loire.



ADRV

L'association est une nouvelle fois portée à l'honneur et récompensée pour ses enseignements : 33 enfants Kung Fu kids & juniors ont passé le 20 avril 2024 au Pouliguen leur passage de grade lors de la journée Ciné karaté et disciplines associées organisée par le Comité départemental FFK de Loire-Atlantique sous la présidence de M. PACAUD qui a lui-même remis les diplômes aux jeunes Turballais.



Ker Elisabeth, des travaux d'envergure

APRÈS DES MOIS DE TRAVAUX DE RÉAMÉNAGEMENT, LE SENTIER CÔTIER LE LONG DE LA PLAGE DE KER ELISABETH A RÉOUVERT AU PUBLIC.

Situé entre l'avenue de l'Océan et la plage de Port Creux, ce cheminement a été réalisé pour garantir une promenade sécurisée et agréable. Un platelage bois et des rampes douces, rendent accessible à tous ce chemin. Vous y découvrirez une vue imprenable sur l'océan et sur le port de La Turballe. « *Cet aménagement offre une nouvelle vision sur notre paysage marin* » souligne Mme DARGERÿ.

Vu sur les réseaux



Suivez-nous

- @villelaturballe
- villedelaturballe
- ville de la turballe



Ville de La Turballe

20 mars, 07:30

15^e édition de Festi'Vent ! Avec une expérience unique, un spectacle de 200 drones dans le ciel !

Caroline Corvec

Super festival, merci à tous les organisateurs, associations ! ❤️ Convivial et familial ! On vient tous les ans.



Thaitan Kite Team Thailand

Thank you very much to having us in beautiful festival*

*Merci beaucoup de nous accueillir dans ce beau festival

VIE COMMUNALE



Emplois saisonniers

LA VILLE DE LA TURBALLE A RECRUTÉ COMME TOUJOURS DES EMPLOIS SAISONNIERS.

Ces emplois sont répartis dans tous les services de la collectivité. « *La période estivale conduit à recruter des agents ayant des missions très spécifiques* » confie Christian GAUTIER, adjoint au maire en charge des ressources humaines.

Il s'agit notamment des Agents de Surveillance de la Voie Publique (ASVP), ils seront au nombre de 5 cet été. Ces agents jouent un rôle crucial dans la gestion et le maintien de l'ordre public, notamment en matière de stationnement, de respect des arrêtés municipaux, et de prévention des incivilités.

Quant aux maîtres-nageurs sauveteurs (MNS), ils assureront la surveillance et la sécurité des baigneurs, préviendront les accidents et interviendront en cas de danger. Cette année, c'est l'association turballaise ASCA 44 qui s'occupera de la sécurité des baigneurs.

Mon restau responsable

MARDI 18 JUIN, LES ÉLUS ONT REÇU LES CHARGÉS DU DISPOSITIF « MON RESTAU RESPONSABLE » POUR S'Y INSCRIRE ET PRÉSENTER LEURS ENGAGEMENTS.



« *Le restaurant scolaire turballais est déjà très impliqué dans la lutte contre le gaspillage alimentaire ou sur le choix de travailler avec des producteurs locaux, mais faire partie d'un réseau c'est aussi avoir un regard extérieur sur notre travail pour nous améliorer* » confie Isabelle MAHÉ, adjointe au maire en charge de la jeunesse.

Conseil municipal

PROCHAINES DATES 2024

Mardis : 10 septembre, 22 octobre, 17 décembre



Retrouvez tous les conseils municipaux sur la chaîne « Ville de La Turballe »

Les comptes-rendus des conseils municipaux sont disponibles en mairie et sur laturballe.fr

44

SAISONNIERS
POUR 2024

ACHAT GROUPÉ D'ÉLECTRICITÉ ET DE GAZ

DANS LE CONTEXTE ACTUEL DE FORTE INFLATION ET DE BAISSÉ DU POUVOIR D'ACHAT, LES ÉLUS ONT SOUHAITÉ PROPOSER AUX TURBALLAIS D'ÉCONOMISER SUR LEURS FACTURES D'ÉLECTRICITÉ ET DE GAZ, PAR L'ORGANISATION D'UN ACHAT GROUPÉ AVEC L'ENTREPRISE WIKIPOWER.



« *Débutées en mars, les souscriptions ont pris fin le 15 juin. Au total, 533 foyers se sont préinscrits et 43% d'entre eux ont souscrit aux offres d'électricité verte et/ou de gaz naturel* » précise Christian GAUTIER, adjoint au maire en charge des finances. L'économie moyenne calculée sur les foyers du département grâce à l'achat groupé est de 263€/an.

PAROLE DES ÉLUS

Groupe majoritaire

ENSEMBLE POUR LA TURBALLE

Notre population va passer de 4 900 à plus de 25 000 habitants au moment de la plus forte affluence au cœur de l'été. Nous devons nous réjouir que La Turballe attire toujours plus de visiteurs. Cela démontre, s'il en était besoin, la qualité de vie qu'offre notre commune mais également la richesse de notre commerce local qui propose une grande diversité de produits de qualité.

Toutefois notre préoccupation et priorité est d'apporter une réponse concrète à la question du logement des Turballais.

Les orientations d'aménagement et de programmation mises en place ont permis de structurer des espaces pour accueillir des logements et ensembles intégrés et cohérents.

Une vingtaine d'opérations immobilières sont en cours sur notre commune, apportant de 2024 à 2028 un potentiel de livraison de plus de 580 logements, déclinés en 359 libres et 223 en logements sociaux.

Outre ces travaux, nécessaires à une bonne qualité de vie ainsi que pour l'avenir des Turballais, le volet festif et animations n'est pas en reste et bat son plein en ce début de saison d'été, à l'image de l'incroyable succès de Festi'Vent.

Merci encore à tous les intervenants et au pôle Communication, Culture et Vie locale de la Ville de La Turballe.

Que ces manifestations soient l'amorce d'une saison d'été réussie pour tous !

Groupe minoritaire

QUELS MOYENS POUR QUELLES AMBITIONS ?

La Turballe, port de pêche aux activités aujourd'hui diversifiées, a raison de se tourner vers la course au large : Transat 6.50, Transquadra, Solitaire du Figaro-Paprec.

Ces opportunités pour notre Port et notre Commune doivent nous inciter à renforcer l'accueil de tels événements nautiques d'envergure afin de promouvoir les métiers de la mer et de la plaisance et ainsi espérer générer des retombées économiques et touristiques.

S'agissant de la Solitaire, 300 nuitées, 120 places de parking et de la restauration sont à prévoir. Or la soirée officielle (350 personnes à minima) sera organisée ailleurs qu'à La Turballe faute d'infrastructures suffisantes !

Mais réjouissons-nous ! Vinci Immobilier a récemment présenté son projet de réhabilitation

du site de Pen Bron. Projet séduisant largement plébiscité par le public et auquel nous avons pleinement adhéré.

Seuls les bâtiments emblématiques seront conservés à l'intérieur desquels Vinci imagine entre autres, un hôtel, une salle pour l'organisation de séminaires, ce qui devrait, en partie, pallier les insuffisances structurelles de la commune.

On peut s'interroger sur la pertinence d'une contestation systémique d'un "collectif", dont le seul but est de contrarier tout projet, au risque d'amplifier les dégradations actuelles et atteintes à l'environnement du site qu'il a maintes fois dénoncées et que tout retard dans la réalisation du projet ne manquerait pas d'aggraver.

Comprenez qui pourra !

AGENDA



La Solitaire du FIGARO PAPREC

2024 · 55e ÉDITION

**GRAND FINAL
DU 11 AU 15 SEPTEMBRE
LA TURBALLE**



ICI NAISSENT LES LÉGENDES

ROUEN · GIJÓN · ROYAN · LA TURBALLE



UN ÉVÉNEMENT
OC SPORT
PEN DUICK

Event
Télégramme